
Lettre infos du 15 Octobre 2010 
 
Bonjour à tous. Comme il ne m’est pas possible d’écrire à tous les adhérents 
individuellement, vous le comprenez fort bien, j’espère que les lettres-infos que j’essaye de 
vous envoyer régulièrement vous donnent l’essentiel de notre actualité. Si certains marraines 
veulent en savoir plus, notamment sur leur filleul, écrivez-nous sur  
courrier.fitiavana@gmail.com 
On fera tout notre possible pour vous répondre au plus vite. 
Mario va bien. Il a été opéré à l’hôpital Trousseau de Paris par Gérald Franchi et son équipe 
de  « Face au monde ».  
Si au sujet de notre petite ONG il a fallu se battre pour en arriver là (voir lettre-infos 
précédente), il faut principalement féliciter en tout premier lieu l’association « FACE AU 
MONDE », car sans eux, rien n’eût été possible. 
« Aviation sans frontières » nous a bien aidé également, car le transport d’enfants est toujours 
très délicat et administrativement compliqué ! Il en est de même pour Martine, qui a bien pris 
soin de l’enfant durant plus de cinq semaines. 
J’ai eu le chirurgien tout à l’heure au téléphone. Ils ont déjà fait un gros travail sur le visage 
de Mario. Le temps que le tout se remette en place, une seconde et dernière opération pourrait 
avoir lieu, mais pas avant un ou deux ans. 
Une intervention dentaire doit encore être faite le 22. Normalement le petit devrait pouvoir 
rentrer dans sa famille à la fin du mois. 
Merci à tous ceux qui ont fait un petit geste pour Mario. 
 
Rentrée scolaire et cantine 
Donc depuis une semaine la cantine a repris. Les enfants ont retrouvé un local dont le confort 
a été amélioré. Il en va de même des menus, qu’une année d’expérience de restauration 
collective nous permet de gérer au mieux. 

 
Réunion du bureau directeur Réunion du personnel 

Restauration à l’intérieur… 
 

…et à l’extérieur 

 



Stages – Missions humanitaires 
Le local a été également restructuré puisque nous avons maintenant une chambre d’hôtes (et 
bientôt une seconde) pour accueillir éventuellement nos missionnaires, ainsi qu’une « table 
d’hôtes » avec d’excellents repas variés, concoctés par nos cuisinières confirmées. 
Les sanitaires ont été refaits. Ils en avaient grand besoin, ce n’était pas du luxe. Si certains 
d’entre vous sont intéressés par des missions humanitaires (ou stages) au sein de notre 
organisme, toutes les explications sont sur le site. Vous pouvez en parler autour de vous. 
Les cadeaux solidaires 
Nous avons reçu certaines sommes de la part des parrains pour leur filleul(e,s,es). Soit ils 
nous avaient indiqué un cadeau précis, soit pour la plupart ils nous ont laissé le choix de juger 
ce qui était le plus utile pour l’enfant et/ou la famille. 
Dans tous les cas nous avons fait pour le mieux ; d’une famille à l’autre les besoins sont 
différents ; quoiqu’en cette rentrée scolaire, l’argent supplémentaire pour les fournitures fut 
toujours le bienvenu. 
En effet les frais d’inscription dans les écoles sont assez lourds, surtout que nous avons de 
plus en plus d’enfants au lycée, et avec la prime de rentrée que nous donnons pour chaque 
enfant, il est difficile de couvrir en plus l’achat des fournitures. 
Le cadeau solidaire « bicyclette » est toujours très apprécié par nos enfants…  
 

 
 
 
 
 
Tico, notre missionnaire du moment, avec les 
vélos achetés par les marraines… 

 
 
 
 
Idem pour Monique… 
Bon ! On s’est aperçu qu’en fait elle ne savait 
pas encore rouler en bicyclette !!!! 
Mais elle est en train d’apprendre ! 

 
Certaines situations sont particulières. C’est le cas de la famille Arlette. La maman est 
institutrice à la brousse et elle gagne… une misère (à peine la valeur d’un euro par jour). 
Les trois filles vivent seules dans une case tellement délabrée que nos missionnaires n’en 
revenaient pas ! Ces trois filles sont parrainées depuis l’an passé et fort heureusement 
mangent à la cantine. Leurs marraines ont fait quelques dons pour améliorer leurs conditions 
de vie. Nous avons essayé de gérer au mieux les sommes données par les marraines, et avec 
les compléments rajoutés par Anfré et Tico, Patrick et moi-même, nous avons entrepris une 
restauration partielle de leur habitat. 



 

 
 
 
 
 
 
Le sol en béton est partiellement effondré et 
la toiture ne tient plus qu’avec des bois 
complètement pourris ! 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Ci-dessous nos trois fillettes qui vivent seules 
dans leur « cabane » 

 

 
Tico demande « Mais comment faites-vous les filles ? Les tôles au dessus de vos têtes sont 
trouées. Il doit pleuvoir dans vos lits !!!?? » 
Réponse « Quand on a un petit peu d’argent on achète des chewing-gum, comme ça on peut 
boucher les trous » 
Pas d’images pieuses sur les murs (ce qui est rare ici).  Quelques chanteuses et top modèles.  
La présence malsaine de diverses sectes qui exploitent la misère est tellement flagrante à 
Madagascar que quelques photos délavées d’« Icônes » du show biz sont presque rassurantes. 
 



Venir à Madagascar pour participer à une « mission humanitaire » est toujours extraordinaire. 
Depuis cinq années j’ai croisé pas mal de  blaireaux, mais aussi beaucoup de gens 
extrêmement sympathiques et passionnés par leur voyage à Madagascar. Pas le voyage 
touristique (les paysages de l’Île rouge sont fabuleux), mais le séjour qui permet la présence 
au cœur même de la vie malgache.  
Regardez comme ils sont épanouis nos missionnaires… André avait juste fait un peu de 
« Mobylette » il y a très très longtemps…. 

 
Leurs aventures vous seront racontées sur notre site avant la fin de l’année. 
 
En ce qui concerne notre « table d’hôtes » au local de Fitiavana, ces quelques images vont 
feront comprendre nous avons régulièrement des livraisons à domicile pour des menus très 
« sympas ». La cantine en profite également, bien entendu (poisson frais une à deux fois par 
semaine). 

  



 
 
Cotisations 
C’est vrai que je suis lourd et que j’y reviens toujours… Mais ai-je le choix ? 
Quelques images plaisantes ne sauraient masquer la vérité d’une profonde misère à 
Madagascar. 
La plupart des adhérents envoient leur cotisation à la date prévue mais il arrive que certains ne 
donnent pas de nouvelles, ne répondent pas à nos appels… Pourquoi avoir commencé à 
prendre une responsabilité de parrainage dans ce cas ? 
Les enfants que nous aidons pour leur scolarité et surtout pour qu’ils puissent manger 
correctement, ont besoin de votre parrainage, qu’il faut payer régulièrement. 
Nous n’avons pas un budget extensible. Aucune subvention. Nous avons plusieurs enfants 
pour lesquels nous avons payé les primes de rentrée scolaire, qui mangent à la cantine, mais 
les parrainages n’ayant pas été payés…nous n’aurons guère d’autre choix que de cesser de les 
aider à partir du 1er janvier 2011. Ce sont des cas isolés, fort heureusement, mais c’est 
tellement plus honnête de dire que l’on va cesser un parrainage, ce qui nous permet de le 
renouveler éventuellement que d’ignorer…  
 
Parrainage 2011 
Sur le site nous vous expliquons pourquoi nous avons décidé de ne pas augmenter la 
cotisation parrainage, notamment pour ceux qui ne peuvent prétendre à la réduction fiscale. 
Sinon le Parrainage Plus (100 € par an) est une formule que  nous proposons aux imposables 
qui peuvent récupérer 75% de leur don.  
Mais ils peuvent en rester à la cotisation initiale de 72 € par an. 
Nous espérons avoir un maximum de Parrainages Plus pour l’année 2011, ce qui nous 
permettrait d’intervenir toujours de manière plus efficace au cœur des diverses situations 
rencontrées. (pensez au virement automatique).  
 
Prochaine lettre-info pour vous informer du retour de Mario, dans une quinzaine de jours. 
Patientez, marraines, votre filleul(e) ne vous oublie pas. Nous prenons des photos et aidons 
les enfants à rédiger les courriers…  
 
Bien amicalement à tous et à bientôt pour les prochaines news…. 
 
Albert 
 


